

ASOCIACIÓN DE UNIVERSIDADES DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE PARA LA INTEGRACIÓN AUALCPI

Informe de Gestión de Presidencia Octubre 2022 – Abril 2023

El presidente, Lic. Alejandro Giuffrida presenta informe de gestión que refleja los alcances obtenidos en el período octubre 2022- Abril 2023.

1. Líneas de acción

- Fortalecimiento del vínculo con IESALC Unesco y participación la primera reunión preparatoria de la Conferencia Regional de Educación Superior (CRES+5), realizada el 22 y el 23 de marzo de 2023 en Córdoba (Argentina)
- Participación en Virtual Educa y los diferentes eventos convocados (Congreso Lima Iniciativa Universidad 2030 y Lanzamiento de la Cumbre Global de virtual educa)
- Alianza con la RUC firma de un convenio de alianza con la red de universidades por el cuidado de la casa común.
- Firma de Convenio con Beyond Imagination Technologies (BIT) a fin de posibilitar el a la tecnología Blockchain/Web3 a las IES miembros.

2. Resumen de Gestión

2.1. Vínculo con IESALC Unesco

El Plan de Acción 2018 – 2028 aprobado en la Tercera Conferencia Regional de Educación Superior (CRES 2018), celebrada en Córdoba (Argentina) fijó el compromiso de realizar una reunión de seguimiento cinco años (CRES+5) a fin de promover un proceso participativo que permita destacar los avances realizados, así como los desafíos aún pendientes y las problemáticas emergentes.

En ese marco se celebró el 22 y el 23 de marzo de 2023 en Córdoba (Argentina), la primera reunión preparatoria de la Conferencia Regional de Educación Superior (CRES+5), con el objetivo de cumplir dicho compromiso y analizar el estado de la educación superior en América Latina y el Caribe y resolver las cuestiones operativas para realizar el evento.



AUALCPI

Asociación de Universidades de América
Latina y el Caribe para la Integración

El presidente, Lic. Alejandro Giuffrida, asistió a este encuentro inicial en representación de AUALCPI a fin de participar en el diseño de la agenda de la CRES+5. Durante las dos jornadas trabajó junto a otros representantes de redes de educación superior, de representantes gubernamentales y sindicales y de organizaciones estudiantiles de la región.

Se trabajó sobre el borrador de agenda y metodología a utilizar propuesto por las autoridades del IESALC. Se debatió ampliamente a partir de los aportes, enmiendas y mejoras aportados por los representantes de las redes de universidades de la región y de los gobiernos, consejos nacionales de rectores, agencias de aseguramiento de la calidad, sindicatos de personal docente y no docente, organizaciones de estudiantes, así como organismos regionales e internacionales.

Se sometió a consideración algunos de los temas que han generado mayor crisis, así como los futuros de la educación superior, tales como: gobierno, autonomía y financiación de la educación superior; bienestar y la participación de los miembros de la comunidad universitaria; género y educación superior; los impactos de la pandemia y la salida de la crisis en educación superior; y los futuros para la educación superior en la región.

Se arribó a la decisión de realizar la CRES+5 del 13 al 15 de marzo de 2024 en Brasilia, la capital federal de Brasil.

Se consensuó que el próximo durante el mes de abril se darán a conocer los detalles organizativos de la CRES+5, incluyendo los procedimientos para la inscripción y para la participación en los debates y trabajos preparatorios.

2.2. Vínculo con Virtual Educa

El presidente, Lic. Alejandro Giuffrida, participó del XXIII Encuentro Internacional Virtual Educa, que se desarrolló los días 19, 20 y 21 de octubre en la ciudad de Medellín, Colombia. Allí fueron convocados actores clave de la Educación Superior con el objetivo de debatir, proponer y enriquecer estrategias para alcanzar una transformación educativa desde la Innovación, la Ciencia y la Tecnología.

Como parte de su agenda de actividades, el rector Giuffrida formó parte del Seminario Innovación de Educación Superior en el bloque “¿El metaverso y la realidad aumentada fomentan la motivación y el aprendizaje?”, un panel que reunió a representantes de la Universidad del Istmo (Colombia), UTEL (México), Fundación Universitaria del Área Andina (Colombia), y EdTech (Colombia) para poner en discusión los conceptos, desafíos y oportunidades del metaverso aplicado a un ámbito educativo.

2.3. Alianza con RUC

Desde la Presidencia se ha dado apoyo a la realización de las III Jornadas Latinoamericanas de la Juventud - RUC 2023. Este encuentro se realizará bajo el lema: "La acción/intervención de los jóvenes ante la crisis socioambiental. El futuro está en tus manos".

Del evento participan numerosas IES miembros y se desarrollará de forma bimodal los días 27 y 28 de abril de 2023. El objetivo central es destacar la importancia de la agenda ambiental en la educación superior fomentando la participación en mesas de debate con referentes de la academia, del ámbito de políticas públicas y del activismo ambiental.

2.4. Convenio con Beyond Imagination Technologies (BIT)

La Presidencia suscribió convenio con la empresa Beyond Imagination Technologies (BIT) en a fin de aportar servicios para la innovación y el avance tecnológico de la IES miembros.

Beyond Imagination Technologies (BIT) es una start-up india que brinda servicios basados en la tecnología Blockchain/Web3 por medio de aplicaciones que permiten la realización de Smart Contracting, Credential Management, Digital Certificate Issuing Platform y NFT adaptados a las instituciones de educación superior.

La iniciativa se desarrolla en conjunto con la plataforma BitMemoir, una compañía especialista en insignias y credenciales digitales para el ámbito educativo. Esto permitirá a las IES miembros optimizar sus procesos administrativos y académicos y garantizar la integridad y seguridad de la información, tales como la implementación de certificaciones en formato NFT (Non-Fungible Token) que garantiza su autenticidad y seguridad.

Con esta iniciativa, se pretende que las IES miembros se accedan a tecnologías de vanguardia para la mejora de sus procesos y la promoción de la excelencia académica.

Argentina, 15 de abril de 2023.

Lic. Alejandro A. Giuffrida
Presidente